

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Honneur au drapeau : Brice Clotaire

HIER matin, au complexe scolaire Nelson-Mandela de Libreville, le président de la Transition a pris part à la cérémonie de levée des couleurs instaurée par le CTRI depuis la semaine dernière au sein des établissements scolaires tous les lundis matin avant le début des cours.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

DANS l'objectif de montrer l'exemple et, surtout, de rallumer la flamme du patriotisme chez le citoyen gabonais et inculquer aux plus jeunes l'amour du drapeau et l'attachement au pays, le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, a pris part, hier matin au complexe scolaire Nelson-Mandela, à la cérémonie de levée des couleurs, instaurée depuis la semaine dernière par le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) au sein de tous les établissements scolaires du Gabon avant le début des cours. En présence hier du vice-président de la Transition, Joseph Owondault Berre, et des ministres de l'Éducation nationale (Camélia Ntoutoume-Leclercq) et du délégué à l'Intérieur (Herman Immongault), le chef de l'État montrait ainsi l'exemple de l'attitude à adopter face à ce symbole national et la posture à observer pendant l'exécution de l'hymne national "La Concorde". Un acte civique qui traduit la volonté des plus hautes autorités de l'État d'amener les citoyens gabonais, dont les jeunes apprenants, au respect et à l'appropriation des symboles de la République. On se rappelle que le 13 octobre dernier, une vidéo montrant 8 élèves du lycée d'Application Nelson-Mandela de Libreville parodiant et triturant ce chant patriotique avait fait le tour des réseaux sociaux et suscité une vive polémique. Les sanctions n'avaient pas tardé, car au terme d'un conseil de discipline, quelques jours plus tard, deux d'entre eux avaient écopé d'une exclusion définitive, quatre d'une exclusion temporaire de 4 jours, avec des travaux d'intérêt général et d'une obligation de résultat en fin d'année, 1 autre avec 3 jours d'exclusion temporaire, et un seul acquitté. En pédagogue, le président de la

Transition a choisi donc le même complexe scolaire Nelson-Mandela pour mettre fin à cet élan visant à bafouer les symboles de la République. Pour cela, le chef de l'État a rappelé aux uns et aux autres l'importance de leur respect.

Pour le corps administratif et enseignant du complexe scolaire Nelson-Mandela, la visite du président de la Transition se présente comme un appui fort à leurs efforts d'éducation de la jeunesse gabonaise. "Inculquer les valeurs à la jeunesse est un travail permanent, dont il ne faut jamais se lasser. Il arrive parfois d'être à bout. D'autant plus qu'avec les jeunes, il faut maintenir la répétition. La présence du chef de l'État est un soutien, non seulement pour la communauté éducative, mais également pour la nation tout entière", se sont-ils exprimés.

Honorés d'avoir communié avec le président de la République, les élèves n'ont pas manqué d'exprimer leur émotion et leurs remerciements au général Oligui Nguema pour son implication dans l'amélioration des conditions d'apprentissage dans le secteur Éducation, avec notamment la gratuité des frais de réinscription dans les établissements scolaires publics, le rétablissement des bourses scolaires, l'harmonisation des prix des uniformes scolaires et l'octroi de 1 000 postes budgétaires pour les enseignants. Tout ceci afin de garantir à la jeunesse gabonaise une éducation saine, inclusive et de qualité. "J'ai compris qu'être patriote, c'est aimer son pays et surtout de respecter ses symboles", confie Ange Estelle de la classe de 4e. Pour Murielle, la cérémonie de levée des couleurs va constituer une occasion de bien maîtriser les quatre couplets de l'hymne nationale "La Concorde".

De leur côté, les réseaux sociaux ont, eux aussi, encensé l'action du président de la Transition. "En prenant part à la levée du drapeau, vous faites montre d'un sens élevé de civisme et de res-



Photo: Desirey Minkoh/Presse Présidentielle

Le chef de l'État, saluant les couleurs nationales au moment de leur levée, un exemple pour nos élèves

pect des symboles de la République. Et partant, vous donnez un exemple à nos enfants, car ils seront de plus en plus conscients pendant ces moments solennels. Merci pour l'impulsion de cette dynamique", peut-on y lire. À l'issue de cette cérémonie, le général Brice Clotaire Oligui Nguema a procédé à une visite succincte de l'établissement, au cours de laquelle il a échangé avec les apprenants et le corps professoral. Le chef de l'État s'est notamment imprégné des activités relatives au Projet d'appui au programme d'investissement dans le secteur éducation (Pise) mené avec la coopération française.



Photo: Desirey Minkoh/Presse Présidentielle